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1. PRESENTES 
 

 1.1. Membros Titulares do Comitê Gestor 
Oswaldo Cavalcanti da Costa Lima Neto – MCT- Presidente do Comitê 
Ronaldo Cabral Magalhães - ANTT 
José Eugênio Leal – PUC-RJ 
Chequer Jabour Chequer – MT 

 
 

1.2 Equipe Técnica e Convidados 
 
 

Adalmir Nascimento Silva – MCT 
Aldo Pinheiro da Fonseca - MCT 
Celso Machado Cardoso - CNPQ 
Celso Trindade - FINEP 
Carlos Henrique Mello – ANTT 
Murshed Menezes – ANTT 
Mirian R. Quebanol – ANTT 
Renata Vasconcelos – MCT 
 
 
 

2. PAUTA DA REUNIÃO  
 

 Abertura – Presidente do Comitê 

 Situação Orçamentária dos Fundos Setoriais Plano de Investimento 2010 

 Apresentação das ações implementadas -  Agências   FINEP e CNPQ; 

 Definição das ações verticais do CT-Transporte; 

 Outros assuntos 
 

 
 



3. ABERTURA 
 

O Presidente do Comitê Gestor do Fundo de Transportes Terrestres e 
Hidroviários - CT Transporte, Profº. Oswaldo Cavalcanti da Costa Lima Neto, abriu a 
reunião dando boas vindas, e leu a pauta: Informações gerais; informações sobre o 
resultado do processo de seleção dos trabalhos resultantes do Edital MCT/18/2009, 
Sugestão de novos temas de pesquisas relevantes para o setor transportes e discussão 
com os representantes da ANTT sobre a possibilidade de um trabalho conjunto na área 
de pesquisa rodoviária, em especial junto às empresas concessionárias de rodovias 
delegadas. 

Celso Trindade, representante da FINEP, solicitou dispensa, por ter sido 
indicado para participar em outra reunião, de outro Fundo Setorial.  

 
Assuntos Gerais: Informou os membros do Comitê sobre os assuntos tratados 

na última reunião dos Presidentes dos Comitês dos Fundos Setoriais com o Secretário-
Executivo do MCT, Dr.Luiz Elias, na qual o tema principal foi o Orçamento dos Fundos 
Setoriais para 2010. O Fundo de Transporte continua sem recursos, apresentando nesta 
proposta apenas o valor de R$1 Milhão de reais. Informou, ainda, que mais uma vez 
solicitou providências do MCT sobre a situação financeira do Fundo Setorial de 
Transportes. O Sr. Eugênio informou que desde 2004 o TCU sugeriu que estes recursos 
do fundo tivessem uma rubrica específica no SIAFI, para que se pudesse acompanhar 
melhor esta questão financeira do Fundo Setorial de Transportes. 

Seguindo a pauta, Celso Machado, secretário técnico do CNPQ, fez uma 
apresentação sobre o resultado do processo de avaliação de trabalhos decorrente do 
edital 18/2009, referente a pesquisa desenvolvimento e inovação em transporte. Dos 140 
trabalhos apresentados, 46 deles foram aprovados. Mostrou a distribuição dos trabalhos 
em função da região de origem, procurou-se atender a legislação que obriga que 30% dos 
recursos sejam destinados as regiões Norte, Centro-Oeste e Nordeste, este percentual 
ficou em 26%, pois não havia mais trabalhos destas regiões que pudessem ser 
aproveitados. 

Em seguida o presidente colocou a necessidade de se elaborar um novo termo 
de referência de um tema de pesquisa relevante para que se tente obter estes recursos 
no âmbito do Orçamento de 2010  

Foram sugeridos os seguintes temas:  

 Otimização de custos de infra-estrutura de transporte no sentido de sua 
redução (José Eugênio); 

 Definição e aprimoramento dos padrões de custos de infra-estrutura de 
transportes (Chequer); 

  Estudo sobre modelagem de parcerias Público Privadas no setor 
transportes (Ronaldo); 

 Simuladores macro e Micro para uso no planejamento do Transporte Urbano 
e Tráfego (Oswaldo); 

 Pesquisa de veículos com combustíveis sustentáveis, p.ex. veículos elétricos 
e híbridos (Eugênio); 

  Monitoramento do transporte de passageiros Interestadual/internacional 
(tecnologia de transponder) (Ronaldo); 

 Hidroviário – Tecnologia e projetos de embarcações (Chequer); 

 Prospecção no Setor Transportes no horizonte dos Próximos 25 anos (José 
Eugenio); 

 Melhoria da Acessibilidade ao pequeno e Médio produtor Rural (Oswaldo); 

 Estudo Estratégico para definição dos Hub Port’s brasileiros (Oswaldo). 
Os representantes da ANTT, Sra. Mirian e o Sr. Ronaldo, colocaram que nos 

contratos de delegação das rodovias existe uma cláusula sobre uma Receita para 



Desenvolvimento Tecnológico – RDT, que corresponde a 0,25% da receita arrecadada 
com o pedágio e que tem objetivo de financiar projetos de pesquisa de desenvolvimento 
tecnológico. O Dr.Oswaldo lembrou a recomendação do Secretário geral do MCT Dr. 
Elias, no sentido do trabalho conjunto com as Agências Reguladoras no sentido de alinhar 
os esforços de pesquisa Tecnológicas como o Plano de desenvolvimento Tecnológico do 
MCT. 

A Dra. Mirian ficou de fazer um levantamento dos últimos trabalhos de 
pesquisa desenvolvidos pela Concessionárias e traçarmos a partir daí junto com o Comitê 
do fundo setorial de transporte uma estratégia de um trabalho conjunto com a ANTT e as 
Concessionárias visando atender a diretriz colocada pelo Secretario Geral do MCT. 

O Dr. Aldo, Coordenador da ASCOF, esteve presente a reunião e lembrou da 
necessidade do Comitê definir a utilização dos recursos estabelecidos no orçamento, que 
embora poucos, podem ajudar em alguma atividade em apoio aos trabalhos do comitê. O 
Presidente Oswaldo lembrou da necessidade de estruturar um sistema de 
acompanhamento dos trabalhos de pesquisa contratado através das Agências FINEP e 
CNPq, o Dr. Aldo afirmou que estas despesas devem correr por conta das Agências. O 
Dr. Oswaldo sugeriu que parte destes recursos fosse utilizado na elaboração de 
seminários técnicos por modo de transporte para o qual fossem convidados os principais 
atores privados de cada modal para discutir com o comitê sobre as necessidades do setor 
em pesquisa e desenvolvimento. Decidiu-se então que se vai estruturar uma proposta 
para realização destes seminários. 

 
O Presidente informou ainda, que, solicitaria uma audiência com o Ministro do 

MCT, com a finalidade de solucionar os problemas financeiros do CT-Transporte.  
 

 Finalizando, os membros do Comitê do CT¨-Transporte, assinaram  a Ata da 
Reunião anterior, ocorrida em 0066  ddee  OOuuttuubbrroo    ddee  22000099..   

 
Nada mais para ser tratado, O Profº Oswaldo, agradeceu a todos e deu por 

encerrada a reunião. 
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Oswaldo Cavalcanti da Costa Lima Neto 
Presidente do Comitê Gestor 
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Membro 
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